
 

 

  Conseil d’école N°2  Mardi 14 mars 2023 

 
       
 

 

Etaient présents : 
La directrice : Madame SEIXAS 

Les enseignants : Mmes Labro, Garel, Cartillier, Grange, Louvier, Gerber,  Bidat, Gross, Dantonnel, Atoui 

Les AESH : Mmes Tebboul et Roger 

Les représentants des parents d’élèves : Mme Bellet - Mme Brun – M.  Blanchard - Mme Duligner – M. Baguerre – Mme De 

Oliveira – Mme Wildenthaler 
Le représentant de la municipalité : M. Andaloro (adjoint en charge des affaires scolaires) 

Le DDEN : M. Perrel 

 

Tour de table : présentation. 
 

1. Les effectifs et la rentrée 2023/2024 

 
A ce jour, 224 élèves inscrits. 3 familles (5 enfants) ont déménagé sans que cela ne donne lieu à des 

inscriptions.  

 

Les prévisions d’effectifs pour la rentrée 2023/2024 : 29 GS qui vont arriver en CP en septembre contre 40 

CM2 qui partent. De nombreuses livraisons de logements nous laissent penser qu’il y aura un nombre 

significatif de nouvelles inscriptions pour la rentrée 2023/2024. La campagne d’inscriptions a été lancée 

par la mairie le 20 février. La directrice commencera à recevoir les parents pour les inscriptions CP à partir 

du 20 mars. 

 

Pas de mesure de carte scolaire pour notre école. Pour l’instant nous gardons notre 10ème classe. Cela est 

conditionné tout de même à l’évolution des effectifs qui sera suivie par Monsieur Iken, notre nouvel 

inspecteur. 

 

 

2. Projet d'école, projets de classe 
 

⧫ Créer du lien avec la classe des cerisiers dès l’entrée à l’école élémentaire 

 

 → Projet entre les 2 classes de CP et la classe des cerisiers : 

Projet avec la classe de Madame Cartillier et la maitresse de l’après-midi des Cerisiers de construire 4 petits 

parcours de billes pour que les enfants des deux classes puissent jouer ensemble. Ce projet est en cours de 

réalisation 

Projet avec les CP de Madame Crespin / Bidat sur des ateliers d’arts visuels et sur les émotions qui ont eu 

lieu en novembre / décembre 

L’objectif principal est de permettre aux élèves de tisser des liens avec les élèves de la classe des cerisiers 

dès leur entrée à l’école élémentaire et de les faire vivre tout au long de leur scolarité. 

 

→ visite des élèves de l’école à l’IME des Primevères prévu en mai/juin et en cours d’élaboration. L’idée 

est que sur plusieurs jours, chaque classe de l’école puisse venir à l’IME partager une activité et faire un 

pique nique  

 

 

⧫ Plan de prévention contre les violences scolaires 

 



L’équipe enseignante bénéficie actuellement d’une formation de 12h pour élaborer ce plan de prévention 

qui regroupe 2 aspects : 

- Réflexion engagée sur le permis à points 

- Appropriation du programme Phare et construction d’un protocole permettant à l’équipe d’identifier 

les situations pouvant conduire au harcèlement pour pouvoir agir en amont de façon préventive 

 

Lorsque ces 2 aspects seront finalisés, l’équipe enseignante présentera les résultats de ce travail aux RPE, 

vraisemblablement lors du dernier conseil d’école du 20 juin 

 

 

⧫ Axe 3 du projet d’école : Favoriser la santé de tous les enfants 

 

2 actions de préventions prévues après les vacances de printemps :  

 

- «  la puberté »  : interventions de l’infirmière scolaire pour tous les CM2 de l’école - découverte de 

la puberté en groupes séparés filles et garçons puis synthèse commune. Le travail sera ensuite 

poursuivi en classe avec les enseignantes. 

-   la notion de consentement «  mon corps, c’est mon corps » : proposition d’intervention  de la 

psychologue scolaire, Mme Chevallereau-Grandil. Cela concernera tous les CE2 de l’école ( classes 

de Mmes Garel, Atoui et Dantonnel). L’objectif est de sensibiliser les élèves sur le respect de son 

corps et de celui des autres. 

 

⧫ Le conseil d’enfants 

 

2 conseils d’enfants ont eu lieu à ce jour : ces moments ( directrice + tous les délégués de classe) sont 

l’occasion pour les élèves de donner leurs idées pour améliorer la vie de l’école ou parler des problèmes 

rencontrés par certaines classes. Ils sont aussi l’occasion pour les maîtresses de faire des propositions aux 

élèves, par exemple l’après-midi ateliers du carnaval du 17 mars. 

Parmi les idées retenues par le conseil d’enfants : utilisation de  la salle Mozart pour les élèves qui 

souhaitent rester au calme avec un livre ou un jeu pendant la récréation. Cette proposition du conseil 

d’enfants a été approuvée par les maîtresses et mise en place fin novembre. 

Remise en place du banc de l’amitié, repeindre la cabane à livres (demande probable de matériel à la 

Mairie : ponçage, peinture…), pour Noël faire une collecte de jouets pour les enfants défavorisés. 

Des demandes non acceptées : remise en place du panneau de basket (pas possible pendant toute la durée 

des travaux). Les élèves ont trouvé d’autres jeux (3 zones de ballons) et ont bien compris pourquoi ce n’était 

pas possible. 

 

Parmi les problèmes à résoudre, la propreté des toilettes revient souvent (questions des RPE également)  

Question à la mairie →Est-il possible de prévoir un nettoyage du temps de midi + changement des sacs 

poubelles ? 

Réponse de M.Andaloro :  pas possible de nettoyer plus pour des raisons budgétaires. La mairie continue 

d’étudier le changement de la poubelle sous le préau beaucoup trop petite et inadaptée à la vie d’une école. 

Les enseignantes voudraient donner leur avis sur le choix de la poubelle de manière à éviter l’achat d’un 

matériel inefficient 

 

 

⧫ Sorties et interventions culturelles dans les classes.  
 

➢ Cette année,  les élèves ont pu bénéficier d’une offre culturelle en lien avec la programmation du 

théâtre Melchior, offert par la mairie de Charly : 

 

- En novembre : les 4 classes de Mmes Gerber, Louvier, Garel et Seixas ont assisté à une séance de 

travail de la troupe «  la Lyli : Ligue lyonnaise d’improvisation ; très intéressant et permet de voir le 

processus de création 



- En février : les 4 classes de Mmes Gerber, Louvier, Garel et Seixas ont bénéficier de l’intervention 

d’un artiste slameur « Eurëka » : il a présenté ce qu’est le slam, son travail, puis à fait créer les 

enfants en les faisant travailler sur les rimes, le rythme… C’était une intervention d’une très grande 

qualité. 

- En avril, les 6 classes du CP au CE2 seront accueillies au théâtre Melchior pour un parcours du 

spectateur animé par le théâtre du SOL 

 

 

➢ Sorties et interventions liées aux projets de classe : financées par le Sou des Ecoles et la municipalité 

pour les transports.  

Cette année, le Sou des Ecoles dispose d’un beau budget de 45 euros par élève.  

La mairie a pris en charge l’ensemble des bus des sorties qui ont eu lieu jusqu’à présent 

 

- 4 classes sont allés au Théâtre de la Renaissance à Oullins pour assister à une pièce de théâtre : la 

classe de Mme Crespin pour le spectacle «  traits » et les 3 classes de CM pour « L’enfant océan », 

adaptation du livre portant le même titre. 

- 7 classes sont allées au Musée des Confluences à Lyon : exposition « Magie », ateliers « Territoire 

de rêve », « exposition Fleuves », « Les espèces » 

- Le coût de ces sorties ont été prises en charge par le Sou des Ecoles et la mairie pour le transport. 

 

- Intervention du labomobile pour les 10 classes de l’école : Thèmes de sciences (Ebullisciences) 

variés selon les classes. Beaucoup de découvertes et de manipulation dans le cadre de la démarche 

scientifique – émission d’hypothèses.  

Entièrement pris en charge par le Sou des Ecoles 
 

- Adhésion à l’Usep pour les 2 classes de CM1/CM2 : le Sou des Ecoles a souhaité prendre en charge 

le coût des licences, nous les en remercions 

- 3 rencontres prévues (1.Course contrat ; 2. basket ; 3. athlétisme), le but est de partager ensemble 

des moments sportifs. 

 

➢ Offre culturelle 2023/2024 

 

Les enseignantes souhaiteraient que chaque classe puisse assister à un spectacle à Melchior chaque 

année. La demande a été faite à la mairie.  

D’autre part, la mairie a demandé aux enseignantes ce qu’elles souhaiteraient voir figurer dans 

l’offre culturelle pour l’année prochaine. Ce serait bien que l’équipe enseignante puisse si possible 

connaître la programmation en juin / juillet pour anticiper le travail qui peut être fait avec les élèves.  

Certaines enseignantes ( cycle 3) souhaitent avoir l’intervention d’un metteur en scène ou comédien 

dans le cadre d ‘un projet théâtre qui pourrait aboutir à une représentation devant les parents 

Monsieur Andaloro précise que cette année certaines interventions ont été faites  dans le cadre de la 

résidence de troupes ; d’autres l’ont été  à la demande de Monsieur Andaloro qui a insisté pour débloquer 

un budget (c’est le cas du Slam). 

 

 

Question des classes vertes : 

De nombreux  parents expriment le souhait qu’il y ait des classes vertes organisées au sein de l’école.  

La directrice explique que les classes vertes, comme les sorties scolaires, relèvent de la liberté pédagogique 

des enseignantes et ne peuvent de ce fait pas être inscrites dans le parcours de l’élève. Chaque enseignante 

organise les sorties pour sa classe en fonction de ses projets de classe 

 

Il est vrai que les écoles partent de moins en moins en classe découverte et cela peut s’expliquer par 

plusieurs facteurs. 

- Des enseignantes qui ont déjà organisé des classes vertes auparavant prennent la parole pour 

expliquer pourquoi elles ne le font plus : charge de travail importante en amont pour la constitution 

du dossier +  la responsabilité engagée sur plusieurs jours 24h/24h.  



L’équipe enseignante ajoute que la judiciarisation de la société n’incite pas s’engager dans cette 

démarche.  

 

Les parents précisent qu’il y a beaucoup de classes vertes à l’école privée Saint Charles, et que cela peut 

expliquer la forte demande des familles  des Tilleuls. 

Les parents soulignent également que cette  forte demande ne vient pas remettre en cause le travail des 

enseignantes mais souhaite montrer que les parents peuvent proposer des choses et sont motivés pour 

accompagner.  

Au regard de ce qui a été présenté par les enseignantes lors de ce conseil d’école en ce qui concerne les 

sorties et les différentes interventions, les parents se rendent compte que les élève sont pu bénéficier de 

nombreuses sorties dans des domaines variés. Ils soumettent l’idée d’envisager des sorties au plein air. 

Après cette longue période de «  confinement » et de restrictions, cela pourrait être bénéfique. Les 

enseignantes entendent cette proposition. 

 

➢ Equipement informatique  

 

La mairie a doté l’école de 15 tablettes Samsung avec une borne Wi Fiet nous la remercions.  

 

Ces tablettes ne peuvent pas être utilisées tout de suite car il existe des contraintes de paramétrage, 

de sécurité et de maintenance qui ne relèvent pas de notre compétence. 

Une réunion doit avoir lieu : mairie- directrice – référent numérique de la circonscription de manière 

à pouvoir proposer un outil qui soit fonctionnel et sécurisé. 

 

Les parents s’inquiètent car les élèves ne peuvent pas travailler  les compétences numériques  

attendues à l’arrivée au collège.  

 

- Question des parents : où en est le renouvellement de l’équipement informatique des maîtresses ? 

- Monsieur Andaloro rappelle que le renouvellement se fait sur plusieurs années niveau budget et la 

mairie a déjà financé l’équipement des classes en TNI. Le problème est que les ordinateurs arrivent 

réellement en bout de course et ne permettent plus de travailler. Beaucoup d’enseignants apportent 

leur matériel personnel voire financent leur connexion. Cela est anormal.  Si les enseignantes 

n’amènent pas leur matériel personnel alors les TNI ne peuvent pas fonctionner 

Il est aussi essentiel de prévoir, que ce soit pour les tablettes, les ordinateurs ou les TNI / tablettes 

numériques géantes, une maintenance. 

 

Les enseignantes demandent un planning pour la dotation en ordinateur auprès de la mairie.  

 

3.  Sécurité, travaux 

 
- PPMS risques majeurs : exercice effectué le 20 janvier. L’exercice a été préparé en amont par les 

enseignantes  et s’est bien déroulé. Toutefois, nous notons que le système d’alerte n’est pas efficace. 

Les talkies walkies ne sont pas en nombre suffisant et  dysfonctionnent  

Ayant déjà constaté cette déficience du système d’alerte lors des exercices «  alerte intrusion », Mme 

Seixas a demandé l’intervention de M.Dupont, assistant sûreté de l’académie pour établir un diagnostic le 

27 février : axé sur le plan de mise en sécurité en cas d’alerte intrusion. L’intervention a consisté à faire le 

tour de l’école, à relever les lieux de fuite, les lieux de confinement possibles et à établir le système d’alerte 

le plus efficace. On s’oriente vers l’installation de boîtiers d’alerte tels que cela existe déjà dans certaines 

communes : il faut en estimer le coût et s’assurer qu’ils soient transposables dans la nouvelle école. 

Le nouveau PPMS sera effectif à la rentrée 2023/2024 et sera présenté aux RPE lors du 1er conseil 

d’école. 
 

- Point sur les travaux : c’est une grosse inquiétude d’un grand nombre de parents 

Les parents s’inquiètent de l’espace de la sortie, de plus en plus réduit, même si 2 classes sortent côté 

mairie depuis quelques temps. Les parents aimeraient que plus de classes sortent par la mairie pour 



réduire le goulot d’étranglement. Les enseignants envisagent la classe de Madame Atoui dans un 

premier temps 

On envisage une sortie plus bas, vers l’agence postale, mais il faut vérifier les conditions niveau 

sécurité et responsabilité.Selon la directrice et M.Andaloro, cela parait peu probable car cela 

nécessiterait de modifier le périmètre de l’enceinte de l’école.  

Les parents s’inquiètent des risques liés aux voitures autour de la place, aux heures d’affluence. Les 

parents demandent la remise en place de la zone bleue, la mairie explique que c’est compliqué avant 

la fin des travaux en raison du manque de place. Les parents demandent aussi que les gardes 

municipaux interviennent plus auprès des personnes qui se garent mal. 

La mairie n’est pas favorable à la mise en place d’un dépose minute. 

 

Les parents font remarquer que, contrairement à la demande de la mairie , les travaux continuent aux 

heures d’entrées et de sorties. M.Andaloro fera remonter au constructeur.  

M.Andaloro précise que la grue côté ouest sera démontée vers l’automne 2023. 

Concernant le bruit et la poussière, le constructeur dit que ce sera de moins en moins gênant au fur et 

à mesure que le gros œuvre se termine.  

 

La classe de Madame Gross sera la prochaine qui sera repeinte. Poursuite du changement des stores. 

 

 

 

4.  Cantine et périscolaire 

 

 

Les parents se posent des questions par rapport à l’encadrement : selon eux, les animateurs ne sont pas 

toujours en surveillance active, même s’il y a selon la mairie toujours 5 animateurs  présents. Certains 

élèves disnet que parfois ils ne trouvent personne à qui s’adresser 

Il est vrai que sur ce temps, il y a plus d’enfants et ils sont mélangés. 

Monsieur Andaloro doit revoir les règles d’encadrement avec les animateurs. Il y a aussi des difficultés 

de recrutement. 

Les parents sont conscients de la chance que leurs enfants ont de bénéficier d’activités aussi variées. 

 

Les parents remercient vivement les AESH qui accueillent le matin pour leur disponibilité, leur 

gentillesse et leur efficacité. 

 

Certains parents se plaignent de rations trop petites à la cantine, et du bruit au restaurant scolaire. Est-

il possible de mettre en place des systèmes visuels ? 

Certains parents regrettent que les enfants ne puissent pas retrouver leurs amis à la cantine ; ils 

aimeraient que les élèves de même niveau au moins puissent manger ensemble. 

 

Un planning de tennis de table sur le temps périscolaire est demandé par les parents, mais difficilement 

envisageable niveau organisation. 

Les parents souhaitent qu’il soit expliqué dans le dossier d’inscription que l’étude est surveillée (et en 

quoi cela consiste) pour que les parents ne s’attendent plus à ce que ce soit une étude dirigée (et ne posent 

pas la question à chaque conseil d’école). 

A l’heure qu’il est, il n’est pas possible, pour des questions budgétaire et d’encadrement, de mettre en 

place des études dirigées. 

Certains parents aimeraient récupérer leur enfants entre 16h30 et 17h30, pour les enfants qui vont au 

périscolaire. Ce n’est pas possible car le tarif est sur l’heure. 

 

Un lien est fait entre l’école et le périscolaire concernant les faits de cour entre enfants quand cela est 

nécessaire de manière à pouvoir réguler si besoin et de travailler en cohérence scolaire/périscolaire. 

 

Question des parents sur l’intervenant musique : impossibilité de recruter un intervenant, car aucune 




